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XVI LEGISLATURA 

 

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Affari Generali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 97 DEI GIORNI 27/11/2023  

E 28/11/2023 

 

MALACRINÒ Antonino (Presidente) (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Vicepresidente) (Presente) 

BARMASSE Roberto (Segretario) (Presente) 

AGGRAVI Stefano  (Presente) 

BRUNOD Dennis  (Presente) 

FOUDRAZ Raffaella  (Presente) 

LAVEVAZ Erik (Presente) 

 

 Partecipano alla riunione le Consigliere Erika GUICHARDAZ e Chiara MINELLI 

e i Consiglieri BACCEGA, CHATRIAN, CRETIER, GANIS, JORDAN, LAVY, 

LUCIANAZ, MANFRIN, MARQUIS, PERRON, RESTANO e ROLLANDIN. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Paolo NORBIATO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

 

lunedì 27/11/2023 

 

 

2) Audizioni in merito ai disegni di legge nn. 127 (Disposizioni per la formazione del 

bilancio annuale e pluriennale della Regione autonoma Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste 

(Legge di stabilità regionale per il triennio 2024/2026).) e 128 (Bilancio di previsione 

finanziario della Regione autonoma Valle d’Aosta/Vallée d’Aoste per il triennio 2024-

2026):  

 

ore   9.00: FINAOSTA S.p.A.  

ore   9.45: Confindustria VdA  

ore 10.30: ADICONSUM Valle d’Aosta, CODACONS Valle d’Aosta, Federconsumatori, 

ADOC Valle d’Aosta e AVCU  
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ore 11.15: Confederazione Italiana Agricoltori, Association Régionale des Eleveurs 

Valdôtains (AREV), Federazione Coldiretti Valle d’Aosta e Associazione 

regionale proprietari di alpeggi (ARPAV)ore   12.00: Direzione strategica USL 

Valle d'Aosta  

 

ore 14.30: Confederazione Nazionale Artigianato, Confartigianato Imprese V.d.A., 

Associazione degli albergatori Valle d'Aosta (ADAVA) e Confcommercio 

Imprese per l'Italia Regione Valle d'Aosta  

ore 15.30:  Consiglio permanente degli Enti locali  

ore 16.15: Société Infrastructures Valdôtaines (SIV)  

 

 

martedì 28/11/2023 

 

 

ore   9.00: Camera valdostana delle imprese e delle professioni  

ore   9.45: Centro di servizio per il volontariato della Valle d’Aosta  

ore 10.30: OO.SS. CGIL, CISL, UIL, SAVT e CONAPO  

ore 11.15: Bacino Imbrifero Montano  

ore 11.45: Agenzia Regionale Edilizia Residenziale  

 

ore 14.00: Comitato Regionale per le Politiche Contrattuali (COREPOC) e Comitato 

Regionale per le Relazioni Sindacali (CRRS)  

ore  14.30: Sindaco del Comune di Arvier  

ore 14.45: Association Réseau des consorteries et des biens communs de la Vallée d'Aoste 

e Association Biens Communs  

ore 15.00: Agenzia Regionale per la Protezione Ambientale  

ore 15.15: Rappresentanti del Consiglio degli studenti dell'Università della Valle d'Aosta 
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*     *     * 

 

Il Presidente MALACRINÒ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 

7282 in data 22 novembre 2023. 

 

 Si procede alla registrazione degli interventi. 

 

lunedì 27/11/2023 

 

* * * 

Alle ore 9.06 i dott. ROSSET, Presidente di Finaosta, e SISTO, Dirigente di Finaosta, 

prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO AI DISEGNI DI LEGGE NN. 127 (DISPOSIZIONI PER 

LA FORMAZIONE DEL BILANCIO ANNUALE E PLURIENNALE DELLA 

REGIONE AUTONOMA VALLE D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE (LEGGE DI 

STABILITÀ REGIONALE PER IL TRIENNIO 2024/2026) E 128 (BILANCIO DI 

PREVISIONE FINANZIARIO DELLA REGIONE AUTONOMA VALLE 

D’AOSTA/VALLÉE D’AOSTE PER IL TRIENNIO 2024- 2026):  

 

• Finaosta 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in 

ordine ai disegni di legge in oggetto. 

 

Il dott. ROSSET esprime un giudizio favorevole sui passaggi degli atti in esame che 

riguardano Finaosta. 

 

 Il dott. SISTO esprime alcune considerazioni in ordine agli articoli del disegno di 

legge n. 127 inerenti all'attività della società Finaosta. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede chiarimenti in merito all'articolo 43 

(Finanziamento del Fondo di rotazione per la ripresa dell’industria edilizia) e domanda 

quale sentore abbiano i vertici della società in relazione ai trend sulla gestione del credito 

significativi sia in termini magari di rientri che di passaggi in credito deteriorato e qual sia 

lo stato dell'arte rispetto alle partecipazioni nelle società "controllate" in qualità di gestori 

del fondo. 

 

 I dott. ROSSET e SISTO rispondono. 
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 Il Consigliere MARQUIS chiede qual è il tempo che intercorre dal momento della 

presentazione all'assessorato regionale competente della domanda per l'erogazione dei 

mutui prima casa al momento di erogazione degli stessi mutui. 

 

 Il dott. SISTO risponde che a livello di società non trattano a livello aggregato i dati 

degli uffici regionali e si impegna a richiederli al fine di poter fornire una risposta al 

quesito del Consigliere Marquis. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ rileva che sono previsti oltre 16 milioni di 

euro per la riqualificazione degli impianti a fune regionali e chiede se la società sia in 

possesso di un quadro degli interventi che si intendono fare con tali risorse. 

 

 Il dott. SISTO risponde. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede al Presidente della società come giudica la 

proposta di coinvolgere la società CVA e le sue partecipate nella risoluzione della posa 

dell'ultimo chilometro della fibra ottica per le utenze valdostane. 

 

 Il dott. ROSSET risponde. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI domanda chiarimenti in relazione allo strumento 

di monitoraggio mensile di aggiornamento dei piani strategici delle società partecipate 

soprammenzionato dal dott. Sisto. 

 

 I dott. SISTO e ROSSET rispondono. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ chiede se sia possibile avere copia dei piani 

strategici degli impianti a fune. 

 

 Il dott. ROSSET presume che non ci sia nessun problema a trasmettere i piani 

strategici degli impianti a fune approvati testé richiesti. 

 

* * * 

Alle ore 9.30 il Presidente di Finaosta ROSSET e il dott. SISTO, Dirigente di Finaosta, 

lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente MALACRINÒ fa presente che la prossima audizione è calendarizzata 

per le ore 09.45 per cui propone di sospendere i lavori della Commissione in attesa 

dell'arrivo dei prossimi auditi. 

 

La Commissione concorda. 
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* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 9.30 alle ore 9.33. 

A tale ora il dott. TURCATO, Presidente di Confindustria VdA, e la dott.ssa DE 

FABRITIIS, Dirigente di Confindustria VdA, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

• Confindustria 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in 

ordine ai disegni di legge in oggetto. 

 

Il dott. TURCATO esprime delle considerazioni in ordine alla situazione 

congiunturale dell'economia italiana. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede se siano già state avviate con l'assessorato 

regionale competente delle interlocuzioni per una possibile revisione della legge regionale 

13 giugno 2016, n. 8 (Disposizioni in materia di promozione degli investimenti). 

 

Il Consigliere LUCIANAZ domanda se l'impiego dell'idrogeno potrebbe essere 

interessante per il territorio valdostano. 

 

 La dott.ssa DE FABRITIIS risponde. 

 

* * * 

Alle ore 9.50 il dott. TURCATO, Presidente di Confindustria VdA, e la dott.ssa DE 

FABRITIIS, Dirigente di Confindustria VdA, lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente MALACRINÒ fa presente che la prossima audizione è calendarizzata 

per le ore 10.30 per cui propone di sospendere i lavori della Commissione in attesa 

dell'arrivo dei prossimi auditi. 

 

La Commissione concorda. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 9.50 alle ore 10.38. 

A tale ora i sigg. ALBERTINELLI, in rappresentanza di Federconsumatori, e 

BALDASSARRE, in rappresentanza di CODACONS Valle d'Aosta, prendono parte alla 

riunione. 

* * * 
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• ADICONSUM Valle d’Aosta, CODACONS Valle d’Aosta, Federconsumatori, 

ADOC Valle d’Aosta e AVCU 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in 

ordine ai disegni di legge in oggetto. 

 

 Il sig. BALDASSARRE rileva che negli atti in discussione poco è previsto in 

relazione al problema dell'inflazione e all'aumento dei prezzi. 

 Rammenta che il contributo regionale a favore delle Associazioni dei consumatori è 

lo stesso previsto nel 2006. 

 

 Il sig. ALBERTINELLI - nel sottolineare che le suggestioni oggi presentate nel 

corso dell'audizione non potranno trovare accoglimento nei disegni di legge già presentati e 

sull'opportunità che i prossimi percorsi di predisposizione dei disegni di legge in 

discussione trovino più interlocuzioni con le parti sociali e con le Associazioni dei 

consumatori prima di arrivare poi alla stesura degli stessi - pone l'accento sulla questione 

della povertà energetica che tra un po’ di tempo scoppierà per circa 5000 famiglie 

valdostane ed esprime delle considerazioni in merito e sul mancato riconoscimento 

richiesto da tutte le Associazioni dei consumatori da parte di ARERA del teleriscaldamento 

nell'ambito degli aiuti sociali come gli altri prodotti di riscaldamento per le abitazioni 

civili. 

 Ribadisce la necessità dell'istituzione di un Osservatorio dei prezzi regionale. 

 

 Il Consigliere MANFRIN chiede se i rappresentanti delle Associazioni dei 

consumatori abbiano contezza del maggior costo del teleriscaldamento rispetto a fonti di 

approvvigionamento alternative e se in merito abbiano effettuato un approfondimento e se 

sarebbero favorevoli alla riattivazione del Bon Chauffage. 

 Domanda se dal punto di vista delle Associazioni dei consumatori abbiano delle 

motivazioni per il mancato funzionamento del fondo a favore della morosità incolpevole 

previsto per agli alloggi di Edilizia Residenziale Pubblica. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede, in relazione alla questione del sovra-

indebitamento, se gli attuali strumenti in essere siano utili oppure sarebbe necessario 

prevedere qualcos'altro e qual è la situazione valdostana. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI chiede chiarimenti in relazione a quali parametri il 

sig. Albertinelli abbia indicato in circa 5000 famiglie valdostane in situazione di povertà 

energetica e quale sia il giudizio sull'offerta per i clienti CVA con il prezzo bloccato per 

sette anni, quindi fino al 2030, sulla base del prezzo della materia energia. 

 

 I sigg. ALBERTINELLI e BALDASSARRE rispondono. 
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 La Consigliera Erika GUICHARDAZ esprime delle considerazioni in ordine alla 

povertà e ai mancati rifinanziamenti negli atti in discussione del Bon Chauffage e del 

Bonus Social. 

 Precisa, in risposta alle osservazioni del sig. Albertinelli, che le suggestioni oggi 

espresse dai rappresentanti delle Associazioni dei consumatori potranno servire per la 

presentazione di emendamenti o di ordini del giorno ai disegni di legge in esame. 

 

 I sigg. ALBERTINELLI e BALDASSARRE rispondono. 

 

* * * 

Alle ore 11.20 i sigg. ALBERTINELLI, in rappresentanza di Federconsumatori, e 

BALDASSARRE, in rappresentanza di CODACONS Valle d'Aosta, lasciano la sala della 

riunione. 

A tale ora i sigg. TONINO, Presidente AREV, GASCO, in rappresentanza della 

Federazione Coldiretti Valle d'Aosta, e CLOS, Presidente ARPAV, prendono parte alla 

riunione. 

* * * 

 

• Confederazione Italiana Agricoltori, Association Régionale des Eleveurs 

Valdôtains (AREV), Federazione Coldiretti Valle d’Aosta e Associazione 

regionale proprietari di alpeggi (ARPAV) 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita gli auditi ad esporre le loro considerazioni in 

ordine ai disegni di legge in oggetto. 

 

 Il dott. GASCO reputa essenziale addivenire alla copertura totale per il periodo 

interessato sia del Piano di Sviluppo Rurale (PSR) che dei Complementi di Sviluppo 

Rurale (CSR) e della legge regionale 3 agosto 2016, n. 17 (Nuova disciplina degli aiuti 

regionali in materia di agricoltura e di sviluppo rurale). 

 

 Il sig. CLOS tratteggia l'attività lavorativa di un alpeggio e manifesta contrarietà 

per la tassa sulla produzione dell'energia elettrica prevista a carico degli alpeggi. 

 

 Il sig. TONINO ribadisce l'importanza di addivenire ad una piena operatività e ad 

un completo finanziamento della sopramenzionata legge regionale 17/2016. 

 Chiede se all'interno dell'ammirazione regionale sia chiara un'idea complessiva 

dello sviluppo della zootecnia all’interno della Regione. 

 

Le Conseiller LUCIANAZ remercie Monsieur Clos parce qu'il a bien apprécié son 

rapport et il dit là il y a une assemblée régionale et il y a un gouvernement qui fait 

l’administration et il n’y a personne ici qui est dans la junte régionale. En particulier, il a 

bien apprécié ce qu’on vient de dire sur les impôts qu’on applique à la production 

électrique en précisant qu'il ne savait rien à ce propos. 
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Monsieur CLOS croit qu'il s'agit d'une question de rendre à la justice même s’il n’y 

a pas l’exécutif ici et il invite les Conseillers présents, en tout cas, à soigner 

particulièrement cette requête parce qu’il s’agit d’une injustice qu’on fait pour la Vallée 

d’Aoste.  

 

La Consigliera FOUDRAZ chiede se le risorse di cui all'articolo 27 

(Rifinanziamento degli aiuti al settore zootecnico per il pascolamento) del disegno di legge 

n. 127 sia destinata a coprire solamente la stagione estiva del 2023. 

 

Il sig. TONINO risponde. 

 

 Il Consigliere BRUNOD chiede quali maggiori risorse economiche dovrebbero 

essere destinate, oltre ai 3 milioni già stanziati, a favore della legge regionale 17/2016. 

 

Il dott. GASCO risponde. 

 

 La Consigliera Chiara MINELLI domanda, in relazione alla tassa prevista per gli 

impianti attraverso fonti rinnovabili per la produzione dell'energia, se le Associazioni oggi 

presenti abbiano avanzato una richiesta formale di decurtazione per gli impianti destinati 

esclusivamente al servizio delle attività lavorative. 

 

 Il Sig. CLOS risponde. 

 

* * * 

Alle ore 11.45 i sigg. TONINO, Presidente AREV, GASCO, in rappresentanza della 

Federazione Coldiretti Valle d'Aosta, e CLOS, Presidente ARPAV, lasciano la sala della 

riunione. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINÒ osserva che la prossima audizione è calendarizzata per 

le ore 12:00 con la Direzione strategica della USL e propone, in attesa dell'arrivo dei 

prossimi auditi, di sospendere i lavori della Commissione. 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 11.45 alle ore 11.55. 

A tale ora i dott. UBERTI, Direttore Generale dell'USL Valle d'Aosta, e OTTONELLO, 

Direttore amministrativo dell'USL Valle d'Aosta, prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

9 

2ème  COMMISSION AFFAIRES GÉNÉRALES /  SECONDA COMMISSIONE AFFARI GENERALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526153 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 

• Direzione strategica USL Valle d’Aosta 

 

Il Presidente MALACRINÒ invita i Commissari a porre delle domande alla 

Direzione strategica. 

 

 Il Consigliere BACCEGA chiede di poter avere un quadro previsionale legato alla 

spesa dal 2022 al triennio 2024/2026 inserendo anche quella parte annuale di avanzo 

d’amministrazione; il quadro della spesa corrente e degli investimenti; un quadro delle 

dimissioni e delle nuove assunzioni per tutte le categorie professionali. 

 

 Il Consigliere AGGRAVI chiede chiarimenti in relazione agli stanziamenti calanti 

sul triennio in esame a partire dal 2025 come ad esempio per i trasferimenti a favore dei 

Livelli Essenziali di Assistenza e del complesso ospedaliero Parini e se tale dinamica sia 

stata attuata a seguito di espressi ragionamenti intercorsi tra l'Amministrazione regionale e 

la Direzione strategica dell'USL. 

 Domanda delucidazioni in ordine al finanziamento degli oneri derivanti dai rinnovi 

contrattuali del personale dipendente e convenzionato e sulla tematica della mobilità 

sanitaria attiva e passiva. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ domanda, ad integrazione della richiesta del 

Consigliere Baccega, di potere avere un quadro delle dimissioni dividendo la parte 

Ospedale dalla parte territorio. 

 

 I dott. OTTONELLO e UBERTI rispondono. 

 

 Il Consigliere BACCEGA chiede ragguagli in merito: agli 11 milioni di euro 

accantonamenti; all'adozione di un'eventuale pressa d'atto da parte dell'Azienda USL 

dell'Atto aziendale adottato dalla Giunta regionale; all'inserimento nei LEA aggiuntivi del 

test di DNA fetale come deliberato in un ordine del giorno adottato nel corso della 

precedente adunanza consiliare. 

Domanda se in previsione dell'imminente stagione invernale turistica i centri 

traumatologici saranno pienamente operativi e se sarà previsto un incremento di 

finanziamento per il privato accreditato. 

 

 I dott. UBERTI e OTTONELLO rispondono. 

 

 La Consigliera Erika GUICHARDAZ domanda quali siano le motivazioni 

all'origine delle dimissioni del personale sanitario emerse dal sondaggio a cura del dott. 

Uberti e alla situazione sul territorio valdostano dei medici di medicina generale. 
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 Il Consigliere LUCIANAZ chiede se nell'ambito del bilancio destinato alla sanità 

sia prevista una particolare attenzione vigilare sulle numerose segnalazioni degli effetti 

avversi dei vaccini. 

 

Il dott. UBERTI risponde. 

 

 Il Consigliere RESTANO fa notare che alla lettera c) dell'articolo 20 

(Finanziamento della spesa sanitaria regionale di parte corrente e per investimenti) è 

prevista la corresponsione di borse di studio per coloro che frequentano il corso di 

formazione specifica in medicina generale e altri corsi di specializzazione e chiede se siano 

previsti dei contributi per soggetti che frequentano corsi di specializzazione non in 

medicina. 

 

Il dott. OTTONELLO risponde. 

 

* * * 

Alle ore 12.40 i dott. UBERTI, Direttore Generale dell'USL Valle d'Aosta, e 

OTTONELLO, Direttore amministrativo dell'USL Valle d'Aosta, lasciano la sala della 

riunione. 

* * * 

 

* * * 

I lavori della Commissione sono sospesi dalle ore 12.40 alle ore 14.35. 

A tale ora i sigg. DOMINIDIATO, in rappresentanza di Confcommercio Imprese per 

l’Italia Regione Valle d’Aosta, FOSSON e PEROSINO, in rappresentanza 

dell'Associazione degli albergatori Valle d’Aosta (ADAVA), FRACASSO, in 

rappresentanza di Confartigianato imprese V.d.A., e la sig.ra BONARDO, in 

rappresentanza della Confederazione Nazionale Artigianato, pendono parte alla riunione. 

* * * 

 

• Confederazione Nazionale Artigianato, Confartigianato imprese V.d.A., e 

Confcommercio Imprese per l’Italia Regione Valle d’Aosta. 

 

Il Sig. DOMINIDIATO giudica favorevolmente l'aver reso strutturale il sostegno 

alle attività di montagna per evitare la desertificazione, precisando, tuttavia, che la relativa 

dotazione finanziaria andrebbe incrementata. 

Dopo essersi soffermato sulle criticità che interessano il suo settore, auspica un 

rafforzarlo, delle strutture regionali che si occupano di commercio perché ci sono diverse 

pratiche che sono ancora ferme sui contributi agli investimenti. 

 

Il Sig. FRACASSO incentra il proprio intervento sulle tematiche riguardanti la 

difficoltà di reperire manodopera, la diminuzione degli investimenti a causa dell'elevato 
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costo del denaro, le problematiche legate alla transizione energetica e la necessità di 

snellire le procedure burocratici. 

 

Il Sig. FOSSON si sofferma sugli aspetti relativi alla carenza di personale (dovuta 

alla mancanza di soluzioni alloggiative e a salari poco attrattivi), illustrando le soluzioni 

che si stanno studiando in accorso con i Comuni, al problema energetico delle strutture 

ricettive e all'incremento delle spese di investimento per il miglioramento della qualità 

delle attrezzature 

 

La Sig.ra BONARDO - dopo aver sottolineato la necessità di un abbassamento dei 

costi di gestione degli edifici pubblici - vede con favore le azioni messe in campo per 

sensibilizzare sul tema delle fonti energie rinnovabili. 

Nel dare conto delle richieste delle piccole e medie imprese, svolge alcune 

considerazioni sulle tematiche ritardanti i cambiamenti climatici e i rischi connessi 

Dopo essersi soffermata sul tema dei lavori pubblici, rappresenta le difficoltà di 

smaltire in sicurezza e senza i rifiuti di lavorazione e di demolizione 

 

Il Consigliere AGGRAVI fa rilevare che sulla questione degli alloggi dei 

dipendenti nel DEFR c'è una misura che l'Assessore ha presentato in sede di audizione. 

 Chiede di poter avete qualche elemento tangibile in più sulla problematica della 

gestione dei crediti riferiti al Bonus 110. 

 Domanda, infine, di avere maggiori elementi sul discorso dei rifiuti da demolizione. 

 

Il Sig. FRACASSO risponde quesito sul bonus edilizio, precisando che si sono 

venute a creare delle tensioni finanziarie non indifferenti. 

 

La Sig.ra BONARDO fornisce i chiarimenti richiesti in relazione alla problematica 

dei rifiuti da demolizione che è iniziata, verso l'estate, 

 

La Consigliera FOUDRAZ chiede quale sia il tipo di problematica che in 

incontrano le imprese del commercio nell'ottenere i contributi, 

 

Il Sig. DOMINIDIATO afferma che, a causa della carenza di organico della 

competente struttura regionale, si allunga il periodo di lavorazione delle pratiche e, quindi, 

gli esiti delle stesse, 

 

Il Consigliere MARQUIS, in relazione a quest'ultimo argomento, chiede quale sia 

la situazione in termini di numeri di pratiche, 

 

Il Sig. DOMINIDIATO - premesso di non esse in grado di fornire il numero esatto 

delle pratiche inevase - fa presente che vengono chiesti alla sua associazione strade 

alternative per poter arrivare ad una definizione di finanziamenti paralleli. 
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Il Consigliere GANIS ricorda che il suo gruppo aveva portato numerose iniziative 

in Consiglio regionale per quanto riguarda la pulizia dei torrenti. 

Vede con favore il fatto che si si evidenzi la necessità di contributi per le 

attrezzature. 

 

* * * 

Alle ore 15.20 i sigg. DOMINIDIATO, FOSSON, FRACASSO, PEROSINO e la sig.ra 

BONARDO lasciano la sala di riunione. 

I lavori vengono sospesi dalle ore 15.20 i alle ore 15.25 quanto prendono parte alla 

riunione il Sig. MICHELETTO e la Sig.ra PETEY, in rappresentanza del Consiglio 

permanente degli Enti locali. 

* * * 

 

• Consiglio permanente degli Enti locali 

 

Il Sig. MICHELETTO dichiara che il parere del CPEL si pone in linea con le 

scorse finanziarie, evidenziando il ruolo degli Enti locali, riconosciuto anche con la 

previsione di una serie di risorse in più. Aggiunge che il parere è favorevole, dal punto di 

vista economico, evidenziando, comunque ancora alcune criticità. 

Precisa che, da parte del CPEL la richiesta è quella di vedere in corso d’anno e 

sufficientemente monitorato l’andamento della spesa. 

 

Il Consigliere BACCEGA esprime alcune considerazioni sul parere in questione, 

facendo rilevare che si sta assistendo ad un cambio di paradigma tra CPEL e Consiglio 

regionale. 

Chiede, inoltre, se sia possibile avere conto deli avanzi di amministrazione che i 

Comuni hanno fatto nel bilancio 2022/2023. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ - relativamente alla deroga ai limiti assunzionali di cui 

al comma 3 dell'articolo 9 - chiede se siano le Unités des Communes oppure i Comuni ad 

occuparsi del progetto di sviluppo integrato 0-6 anni. 

 

Il Sig. MICHELETTO fornisce i chiarimenti richiesti in relazione all'ultima 

domanda, 

Riferisce che chiederà agli Enti locali una tabella che riporti gli avanzi di 

amministrazione, con la richiesta ai Sindaci di due righe di accompagnamento a questo 

dato. 

Fornisce, inoltre, alcune precisazioni sul parere del CPEL specificando che questo 

non è condizionato, è un parere favorevole che contiene una serie di osservazioni. 

 

Il Consigliere MANFRIN fa rilevare di non aver mai visto un parere favorevole 

quando le proposte sono fatte dalla minoranza consiliare. 
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Chiede, inoltre, se sia possibile riassumere una serie di erogazioni che vengono 

fatte a beneficio delle persone che si trovano in una situazione di necessità nei vari 

Comuni. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede, in relazione ai 3 milioni che sono a futura 

destinazione per un provvedimento di legge denominato "trasferimento integrativo al 

Comune di Aosta", se se ne sia discusso nell’ambito del CPEL. 

 

Il Sig. MICHELETTO - dopo aver risposto all'ultima domanda - afferma che farà 

preparare una tabella sugli aiuti, come da richiesta del Consigliere Manfrin, chiedendo agli 

Enti le rispettive misure previste. 

Fa infine rilevare che l'ultimo parere che l'Assemblea ha rilasciato in ordine alla 

proposta di legge sull'invecchiamento attivo è stato favorevole. 

 

La Consigliera Erika GUICHARDAZ chiede se il CPEL abbia qualche elemento 

conoscitivo in più in merito al nuovo provvedimento legislativo recante "emanazione della 

nuova legge regionale in materia di violenza di genere". 

Domanda, inoltre, se all'interno dell'assemblea dei Sindaci sia emersa la necessità 

di andare a coprire anche il tempo mensa con gli educatori di sostegno, chiedendo, quindi, 

di poter mettere delle risorse a bilancio. 

 

Il Consigliere BARMASSE precisa che il parere del CPEL sul Piano per la Salute e 

il Benessere Sociale è stato di astensione. 

 

Il Sig. MICHELETTO precisa che il parere suddetto era stato negativo. 

Per quanto riguarda la questione della disabilità, afferma che sono state previste 

delle maggiori risorse e dà conto di quanto previsto per le scuole primarie e secondarie. 

 

* * * 

Alle ore 16.00 il Sig. MICHELETTO e la Sig.ra PETEY lasciano la sala di riunione. 

I lavori vengono sospesi dalle ore 16.00 alle ore 16.05 quando l'Ing. FABIANI, in 

rappresentanza della Société Infrastructures Valdôtaines (SIV), prende parte alla riunione. 

* * * 

 

• Société Infrastructures Valdôtaines (SIV) 

 

Il Presidente MALACRINÒ illustra le finalità della suddetta audizione. 

 

Il Consigliere AGGRAVI, relativamente al cantiere dell'ospedale, chiede se ci sia 

l'intero importo nel triennio, oppure siano previsti fondi di terza provenienza. 

Chiede, inoltre, quali siano nella programmazione di SIV gli ulteriori stanziamenti 

previsti negli anni a venire e che non sono di competenza del bilancio regionale. 
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L'Ing. FABIANI si sofferma sugli interventi delle fasi 4 e 5 la cui realizzazione è in 

capo alla SIV. 

 

La Consigliera GUICHARDAZ - in considerazione del fatto che dalle conclusioni 

dello studio d'impatto che ha fatto SIV emerge la criticità della viabilità - chiede quale sarà 

il passo successivo dopo questa relazione e l'incontro con il Comune di Aosta. 

 

L'Ing. FABIANI svolge un articolato intervento sulle questioni legate al traffico. 

 

Il Consigliere BACCEGA chiede di avere contezza della sintonia operativa tra la 

Sovrintendenza e SIV e se sia realistico il completamento dei nuovi lavori entro la fine del 

2024. 

 

L'Ing. FABIANI - dopo aver fornito i chiarimenti richiesti sulle tempistiche - 

riferisce, per quanto riguarda i rapporti con la Sovrintendenza, che si tratta di un aspetto di 

competenza degli uffici, precisando, tuttavia, che gli sembrano ottimi. 

 

Il Consigliere BACCEGA chiede se l'intervento riguardante le paline di viale 

Ginevra rientri nella prosecuzione lavori. 

 

L'Ing. FABIANI fa rilevare che il suddetto intervento fa parte integrante dei lavori 

archeologici che sono stati aggiudicati e, quindi, è tutto compreso nelle tempistiche di cui 

ha appena riferito. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede se in futuro ci sarà modo di rivedere i 

rinvenimenti archeologici che sono stati coperti. 

Domanda, inoltre, se ci sarà sufficiente spazio per realizzare tutto il piano previsto 

dalla cantieristica. 

 

L'Ing. FABIANI espone alcune considerazioni sulle fasi che caratterizzeranno 

l'intervento. 

 

* * * 

Alle ore 16.35 l'Ing. FABIANI lascia la sala di riunione. 

 

* * * 

 

I lavori terminano alle ore 16.35 e riprendono alle ore 9.05 di martedì 28 novembre 2023. 

 

* * * 
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Martedì 28 novembre 2023 

 

 

• Camera valdostana delle imprese e delle professioni 

 

* * * 

Il Presidente SAPIA e il Segretario generale Jeannette GROSJACQUES della Camera 

valdostana delle imprese e delle professioni prendono parte alla riunione alle ore 9.07. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINÒ, nell'introdurre l'audizione, fa presente che prima 

dell'avvio dei lavori della Commissione è pervenuto il documento trasmesso dalla 

Chambre, che è stato inviato a tutti i Consiglieri. 

 

Il Dott. SAPIA illustra la situazione generale e congiunturale del terzo trimestre 

dell’anno, che registra un leggero aumento delle imprese, precisando che quelle attive in 

Valle d'Aosta sono oggi 12.419, che è un dato paragonabile a quello della situazione pre-

Covid. 

Rileva che il 2023 è stato un anno buono dal punto di vista della redditività, del 

portafoglio ordini, mentre permangono le problematiche legate alla reperibilità della forza 

lavoro, ai tassi di inflazione e al rincaro dei costi energetici e dei tassi di interesse che 

hanno frenato gli investimenti. 

Ritiene che, dal punto di vista delle entrate, il bilancio presentato consenta una 

buona capacità di manovra, pur essendo condizionato in parte dai costi del rinnovo del 

contratto del personale del comparto unico e dagli interventi previsti in materia di sanità e 

salute. 

Fa presente che per le imprese occorrerà ripensare a misure più strutturali 

eventualmente attingendo a fondi FESR previsti per l'efficientamento energetico delle unità 

produttive.  

Esprime apprezzamento per la presentazione del programma dei lavori delle 

infrastrutture in allegato al bilancio, per il lavoro che sta svolgendo il Consiglio politiche 

del lavoro rispetto all’alleanza per il lavoro di qualità, per i percorsi formativi alternativi al 

percorso scolastico per i ragazzi e per i trasferimenti ai Confidi. 

Esprime invece preoccupazione per quanto concerne le infrastrutture, soprattutto in 

tema di logistica e di trasporti.  

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede notizie in merito ai confronti e alle valutazioni, 

svolti o in programma, rispetto al tema delle comunità energetiche, chiarimenti in merito 

all'applicabilità, all'ambito organizzativo della Chambre, delle deroghe previste 

dall'articolo 5 del D.L. 127 per quanto riguarda le particolari posizioni di responsabilità e 

informazioni in merito alla situazione dell'accesso al credito da parte delle imprese e ai 

rapporti della Chambre con lo Sportello Unico degli Enti Locali. 
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La Dott.ssa GROSJACQUES risponde ai quesiti posti per quanto riguarda il tema 

delle comunità energetiche e sulle previsioni assunzionali della Chambre. 

 

Il Dott. SAPIA fornisce un quadro della situazione dell'accesso al credito da parte 

delle aziende nel 2023 e dei rapporti con gli enti locali per quanto concerne l'attività del 

SUEL. 

 

Il Consigliere RESTANO segnala alcune criticità rispetto agli attuali tempi di 

risposta da parte dello Sportello Unico alle richieste presentate. 

 

Il Consigliere CHATRIAN evidenzia che le criticità evidenziate rispetto all'attività 

del SUEL sono complesse e difficili da dirimere e auspica che in futuro la Chambre possa 

intervenire efficacemente su tale tematica. 

 

Il Consigliere AGGRAVI condivide la necessità di raggiungere un efficientamento 

dell'attività allo Sportello Unico, per diminuire soprattutto le tempistiche di risposta alle 

istanze presentate, intervenendo anche attraverso una semplificazione e una 

riorganizzazione degli uffici e del personale. 

 

Il Consigliere MARQUIS fa presente che quella dei tempi di risposta del SUEL è 

una questione abbastanza sentita sul territorio, in quanto implica il mancato 

soddisfacimento in termini rapidi delle istanze degli operatori ed ha dei riflessi sul sistema 

economico, perché si bloccano degli investimenti e ritiene necessario procedere ad una 

semplificazione dell'attività di tale organismo e della richiesta da parte dello Sportello della 

documentazione da presentare. 

 

 Il Dott. SAPIA esprime alcune considerazioni in merito alle suggestioni formulate 

dai Consiglieri. 

 

* * * 

Alle ore 9.53 il Presidente SAPIA e la Segretaria generale, la Dottoressa GROSJACQUES 

abbandonano la riunione. 

* * * 

 

• Centro di servizio per il volontariato della Valle d’Aosta 

 

* * * 

Il Presidente del CSV della Valle d'Aosta, Claudio LATINO, prende parte alla riunione 

alle ore 9.55. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINÒ introduce l'audizione. 
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Il Dott. LATINO fornisce un quadro dell'attività svolta dal Centro Servizi del 

Volontariato, che raggruppa oltre 230 associazioni che assicurano un'azione capillare di 

volontariato sul territorio valdostano. 

Esprime soddisfazione per lo stanziamento previsto all'articolo 24 del DL 127 per 

quanto riguarda il finanziamento al CSV, a sostegno dell’attività di supporto prestata dallo 

stesso nei confronti delle organizzazioni di volontariato e delle associazioni di promozione 

sociale. 

Auspica che proseguano i passi e le azioni tese alla costruzione di una vera Casa 

del volontariato, che da un lato darebbe una stabilità per quanto riguarda la necessità di 

avere una sede certa e dignitosa, oltre a suggerire un pieno riconoscimento del ruolo svolto 

nel contesto regionale dai volontari. 

 

Il Consigliere MANFRIN chiede chiarimenti in merito all'organizzazione interna 

del CSV. 

 

Il Dott. LATINO risponde al quesito posto dal Consigliere. 

 

La Consigliera Erika GUICHARDAZ chiede se il CSV sia stato coinvolto nel 

Tavolo di lavoro per la revisione della norma sul terzo settore. 

 

Il Dott. LATINO risponde che il CSV è stato coinvolto nelle prime fasi di revisione 

della norma suddetta. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede se il CSV abbia mai rifiutato delle iscrizioni 

presentate da associazioni di volontariato. 

 

Il Dott. LATINO risponde che il CSV non può accogliere le associazioni che non 

siano iscritte nel Registro RUNTS. 

 

 

* * * 

Alle ore 10.15 il Presidente del CSV della Valle d'Aosta, Claudio LATINO, abbandona la 

riunione. 

I lavori sono sospesi dalle ore 10.15 alle ore 10.34 in attesa di procedere con l'audizione 

successiva. 

* * * 

 

* * * 

Alle ore 10.34 i Rappresentanti delle Organizzazioni sindacali Jean DONDEYNAZ 

(CISL), Vilma GAILLARD (CGIL), Claudio ALBERTINELLI (SAVT), Elena 

CANNATÀ (UIL) e Roberto UVA (CONAPO), prendono parte alla riunione. 

* * * 
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• OO.SS. CGIL, CISL, UIL, SAVT e CONAPO 

 

 Il Presidente MALACRINÒ introduce l'audizione. 

 

Il sig. ALBERTINELLI riferisce che le Organizzazioni sindacali hanno avuto la 

possibilità di analizzare il bilancio, di cui vi è stata una presentazione da parte della Giunta 

regionale, con la quale hanno avuto modo di approfondire alcune tematiche. 

Rileva positivamente il fatto che il bilancio, rispetto agli ultimi anni, è piuttosto 

ricco di risorse e dà una risposta ad alcune situazioni che i sindacati avevano nel tempo 

evidenziato, in particolare, nell’ambito scolastico, della sanità e del Welfare. 

Segnala tuttavia che, nel settore della sanità, la spesa continua ad aumentare ed 

incide in modo sempre più importante sul bilancio, ma il servizio che poi l’utente 

percepisce non è sempre all’altezza della spesa che è stanziata e quindi bisognerebbe 

riuscire a migliorarlo anche a livello organizzativo. 

Auspica poi che vi sia la possibilità di incrementare il contributo che viene erogato 

ai patronati che sono sempre più un punto di riferimento a servizio della cittadinanza per 

tutta una serie di incombenze nel caso della presentazione di domande ai fini INAIL, INPS, 

ecc..  

 

La sig.ra GAILLARD rileva che nonostante sia previsto un 5% in più rispetto al 

2022 per quanto riguarda la parte degli investimenti, in linea generale anche questo 

bilancio sembra essere "ordinario", in quanto non si ravvisano degli interventi strutturali di 

ampio respiro. 

Formula alcune puntualizzazioni sull'articolo 3, relativo alla spesa per i rinnovi 

contrattuali, sugli articoli 5 e 6 dove si richiedono risorse aggiuntive regionali anche per 

l'ARPA e sull'articolo 7, chiedendo di demandare anche alla contrattazione la possibilità di 

provvedere a delle progressioni verticali. 

Esprime apprezzamento per l'ingente destinazione di risorse agli Enti Locali 

previste all'articolo 11, per i percorsi di integrazione per gli stranieri finanziati con i fondi 

sociali europei indicati all'articolo 15 ed evidenzia elementi positivi anche sull'articolo 17 

relativo al Centro antiviolenza, sull'articolo 18 relativamente all'impegno del Tavolo 

tecnico per quanto riguarda la Società di servizi, sull'articolo 20 per l'aumento delle risorse 

complessive destinate alla sanità e ai LEA. 

Segnala positivamente l'intervento previsto all'articolo 25 per quanto riguarda la 

modifica legge regionale n. 18/2016 e l'erogazione del bonus di 500 euro anche ai precari. 

Rileva alcune criticità per quanto concerne i finanziamenti per l'organico del settore 

dell'istruzione e una totale mancanza di interventi per una riforma degli istituti 

professionali più volte sollecitata. 

 

Il sig. DONDEYNAZ evidenzia positivamente il fatto che il bilancio in esame 

metta ingenti risorse a disposizione di territorio e comunità, negli ambiti della sanità, del 
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welfare e nel mondo del lavoro, tenuto conto che per i cittadini le spese diventano sempre 

più importanti e il costo della vita si è molto innalzato. 

 

* * * 

Il Consigliere PERRON prende parte alla riunione alle ore 10.50. 

* * * 

 

La sig.ra CANNATÀ partecipa alla riunione in sostituzione di Ramira Bizzotto che 

non è potuta intervenire alla riunione, ma farà pervenire nei prossimi giorni alla 

Commissione le sue considerazioni sui disegni di legge in oggetto. 

 

Il sig. UVA rappresenta le problematiche dei Vigili del Fuoco valdostani, 

evidenziando in particolare la necessità di portare a termine importanti interventi di 

ristrutturazione della caserma di Aosta e la carenza di personale e quindi l'esigenza di 

procedere con i passaggi di livello a caporeparto e caposquadra e di svolgere il concorso 

per l'assunzione di nuovo personale. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede se i sindacati si siano confrontati con il Governo 

regionale in merito al fatto che le risorse previste a bilancio nel prossimo triennio andranno 

a diminuire soprattutto nel settore della sanità e se i sindacati ritengano che gli 

accantonamenti per il rinnovo contrattuale e lo stanziamento previsto per l'equiparazione 

dello stato giuridico del trattamento previdenziale dei Vigili del fuoco siano quantificati in 

maniera corretta rispetto a quelle che saranno le esigenze effettive. 

 

Il Consigliere MANFRIN chiede se le organizzazioni sindacali, nel confronto avuto 

con il Governo regionale, abbiano evidenziato la possibilità di reintrodurre il contributo del 

bon chauffage. 

Chiede al rappresentante del CONAPO di fare pervenire anche ai Consiglieri 

regionali, e non solo al Governo, eventuali istanze e richieste presentate dai Vigili del 

fuoco. 

 

La Consigliera Erika GUICHARDAZ chiede se i sindacati ritengano che il bilancio 

in esame preveda sufficienti risorse a sostegno delle fasce deboli e delle persone in 

difficoltà economica, quale sia la posizione sul mantenimento delle posizioni di particolare 

organizzazione (PPO) e, con riferimento all'articolo 8 del DL 127, se giudichino corretta la 

procedura per quanto riguarda le assunzioni nelle Unités, legate al fatto che se una persona 

accetta il posto di una graduatoria, venga in automatico eliminata dalle restanti. 

Domanda inoltre notizie in merito all'iter relativo alla contrattazione per quanto 

riguarda il rinnovo contrattuale del comparto e chiarimenti rispetto al servizio svolto in 

aeroporto dai Vigili del fuoco. 

 

Il Consigliere BACCEGA sottolinea la necessità, prevista da una proposta di legge 

presentata dall'opposizione, di estendere l'indennità riconosciuta al comparto sanitario, per 
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gli infermieri e i medici, anche alle professioni sanitarie, alle OSS e gli amministrativi, e 

invita i sindacati a sostenere tale iniziativa nel corso della contrattazione con i Governo 

regionale, per sanare una forte iniquità presente nel settore della sanità valdostana. 

 

Il sig. UVA risponde ai quesiti posti dai Consiglieri per quanto riguarda il comparto 

dei Vigili del fuoco. 

 

La sig.ra GAILLARD esprime alcune considerazioni in ordine alle richieste 

formulate dai Consiglieri Aggravi, Manfrin e Guichardaz. 

 

Il sig. ALBERTINELLI risponde alle domande poste dai Consiglieri Aggravi, 

Manfrin e Guichardaz e alla riflessione svolta dal Consigliere Baccega. 

 

* * * 

Alle ore 11.20 il Consigliere AGGRAVI abbandona la riunione. 

* * * 

 

Il Consigliere LUCIANAZ, nel commentare una recente sentenza del Tribunale di 

Aosta relativa alla richiesta di un dipendente regionale che aveva citato la Regione per tutte 

le mensilità non retribuite nel periodo in cui era sospeso dal lavoro in base alla normativa 

anti-Covid, chiede quali siano le intenzioni dei sindacati con riferimento ai propri iscritti 

che si sono trovati nella stessa situazione del dipendente succitato. 

 

La sig.ra GAILLARD esprime un breve commento. 

 

* * * 

Alle ore 11.30 i Rappresentanti delle Organizzazioni sindacali Jean DONDEYNAZ 

(CISL), Vilma GAILLARD (CGIL), Claudio ALBERTINELLI (SAVT), Elena 

CANNATÀ (UIL) e Roberto UVA (CONAPO), lasciano la sala della riunione. 

* * * 

 

• Bacino Imbrifero Montano 

 

* * * 

Alle ore 11.30 il Presidente Joel CRETON e il dirigente Fulvio BOVET del BIM prendono 

parte alla riunione. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINÒ, nell'introdurre l'audizione, invita i Consiglieri a porre 

delle domande puntuali agli intervenuti sugli articoli del bilancio di riferimento. 

 

Il Consigliere MARQUIS chiede chiarimenti in merito all'articolo 2 del DL 127 e 

di conoscere il punto della situazione sull'attività di gestione del sistema idrico integrato, 
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con particolare riguardo alle incombenze che sono state affidate alla società Services des 

Eaux Valdôtaines. 

 

Il sig. CRETON fornisce un quadro degli interventi che verranno posti in essere nei 

prossimi anni a seguito dell'entrata in vigore della l.r. 7/2022 con la quale si è deciso di 

avere un unico gestore su tutto il territorio regionale del servizio idrico integrato. 

Fa presente che al momento sono previsti 407 interventi sul territorio, rispetto ai 

quali vi sono in cassa 25 milioni di euro già destinati, ma che i Comuni non hanno ancora 

speso, perché l'iter di approvazione dei progetti, di appalto e di esecuzione dei lavori 

richiede del tempo e molti Comuni sono in difficoltà perché hanno carenza di personale. 

Precisa che a partire dal 2025 le gestioni degli acquedotti dei vari Comuni 

valdostani saranno acquisite tutte dal nuovo gestore, che è la SEV, che farà gli 

investimenti, e questo permetterà di fare delle economie di scala e di velocizzare questo 

tipo di attività. 

Aggiunge che il BIM ha approvato il Piano d'Ambito dove è stata predisposta una 

programmazione trentennale di quelli che potrebbero essere i principali investimenti da 

fare e che, a partire dal prossimo anno, anche la SEV presenterà il suo Piano di 

investimenti sui primi 13 Comuni che verranno gestiti direttamente dalla società. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede come si sposi la necessità di centralizzare i 

servizi, di ridurre le spese e il personale, anziché continuare ad assumerlo - perché poi 

manca - con la necessità di mantenere le strutture, anche per entità di poche centinaia di 

abitanti, nelle piccole comunità valdostane, con tutto quanto ne compete. 

 

Il sig. CRETON esprime alcune considerazioni in ordine a quanto richiesto. 

 

* * * 

Alle ore 11.53 il Presidente CRETON e il Dirigente BOVET del BIM abbandonano la 

riunione. 

* * * 

 

• Agenzia Regionale Edilizia Residenziale 

 

* * * 

Alle ore 11.55 il Presidente Ivo SURROZ e l'ing. Alessia BOSCO dell'Agenzia Reginale 

Edilizia Residenziale (ARER) prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINÒ, nell'introdurre l'audizione, invita i Consiglieri a porre 

delle domande puntuali agli intervenuti sugli articoli del bilancio di riferimento. 

 

Il Consigliere MANFRIN fa presente che l'Assessore competente, in sede di 

audizione sul bilancio, ha riferito che il milione di euro che verrà trasferito all'ARER 
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servirà a sopperire alle minori entrate registrate dall’Azienda per i mancati pagamenti delle 

bollette e delle spese condominiali da parte degli inquilini di edilizia residenziale pubblica 

e chiede maggiori dettagli in merito e chiarimenti sulla distinzione che viene effettuata fra 

la morosità sui canoni emessi e la morosità sulle spese condominiali. 

 

Il sig. SURROZ fornisce il chiarimento richiesto. 

 

La dott.ssa BOSCO spiega che nelle bollette che vengono inviate mensilmente agli 

inquilini sono indicate sia la quota dell'affitto che la quota delle spese, ma che i due importi 

sono nettamente divisi, che le spese non sono paritarie come percentuale e che i relativi 

incassi sono registrati su capitoli di bilancio diversi, perché fanno riferimento a capitoli di 

entrata differenti e che quindi tali spese sono estremamente differenziate sia 

nell'accertamento sia poi nell'incasso effettivo. 

 

Il Consigliere MANFRIN chiede le ragioni per cui l'ARER ha tenuto un diverso 

atteggiamento rispetto alle morosità solo a partire dal 2019, a che titolo i rappresentanti 

delle organizzazioni sindacali rappresentino gli assegnatari nell'ambito della Commissione 

delle politiche abitative e chiarimenti in merito alla scelta di ARER di allacciare tutti i 

condomini del Comune di Aosta al teleriscaldamento. 

 

La dott.ssa BOSCO precisa che l'ARER ha acquisito competenza in termini di 

assegnazioni e di decadenze a partire dal 2019, quando è stata modificata la l.r. 3/2013, 

mentre prima la competenza era dei Comuni territorialmente competenti.  

 

Il Consigliere BACCEGA chiede se il POA 2024 e il Piano Triennale 2024/2026 

siano stati trasmessi all'Assessore competente. 

 

Il sig. SURROZ fornisce chiarimenti in merito alla composizione e all'attività della 

Commissione delle politiche abitative. 

 

La dott.ssa BOSCO comunica che i documenti di prossima approvazione per la 

programmazione del Triennio 2024/2026 non sono ancora completi.  

Evidenzia che i consuntivi della passata stagione restituiti dalla società Telcha 

mostrano una convenienza economica rispetto al prezzo del gas e questo significa che 

comunque gli importi erano competitivi sul mercato rispetto alle forme alternative di 

approvvigionamento.  

 

* * * 

Alle ore 12,26 il Presidente dell'ARER, Ivo SURROZ, e l'ing. BOSCO lasciano la sala 

della riunione. 

I lavori terminano alle ore 12.26 e riprendono al pomeriggio a partire dalle ore 14.05. 

* * * 
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Il Consigliere MARGUERETTAZ comunica che, d’ora in poi, esprimerà parere 

contrario a tutte le audizioni, in considerazione del fatto che l’intervento della collega 

Guichardaz nei confronti dei Sindacati lo ha messo in imbarazzo, perché questi non sono 

organi dell’Amministrazione. Premesso che la Consigliera li ha presi in giro, non reputa 

che possa essere questa la funzione di una Commissione, che può fare delle domande, ma 

non può né commentare, né prendere in giro chi viene audito. 

Aggiunge che riferirà della questione in Aula. 

 

Il Presidente MALACRINÒ ricorda di aver richiamato più volte l’attenzione dei 

colleghi alla collaborazione per uno svolgimento dei lavori che fossero funzionali per la 

Commissione. 

 

La Consigliera Erika GUICHARDAZ - dopo aver invitato a leggere il verbale 

rispetto a chi in Commissione questa mattina non era presente - precisa di aver fatto 

rilevare alcune delle osservazioni fatti dai Sindacati rispetto ad aspetti puntuali che erano 

all’interno del bilancio, ponendo delle domande puntuali su articoli di competenza degli 

stessi, alle quali, tuttavia, non c’è stata risposta, dicendo che sarebbe stata inviata una nota 

al riguardo. Non ritiene, quindi, di aver avuto nessun atteggiamento come quello rilevato 

dal Consigliere Marguerettaz. Aggiunge che non c’è nessun problema nel caso in cui il 

Consigliere Marguerettaz intenda citare in Consiglio regionale le sue dichiarazioni. 

 

* * * 

Alle ore 14.10 prendono parte il Presidente della Regione TESTOLIN e le dott.sse 

BADERY e MORELLI. 

* * * 

 

• Comitato Regionale per le Politiche Contrattuali (COREPOC) e Comitato 

Regionale per le Relazioni Sindacali (CRRS) 

 

Il Presidente MALACRINO' illustra le finalità dell'audizione in oggetto. 

 

Il Consigliere BRUNOD chiede quale sia lo stato attuale delle trattative per il 

rinnovo del contratto del comparto unico e l’ammontare. in termini finanziari sul prossimo 

triennio. 

Domanda, in relazione al comma 11 dell’articolo 11 del disegno di legge 127, quale 

potrebbe essere la revisione del perimetro, delle responsabilità e delle remunerazioni dei 

dirigenti per liberare risorse in favore delle PPR. 

 

La Dott.ssa BADERY riferisce in relazione alle trattative del comparto unico, sia 

per le categorie che per la dirigenza. 
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Il Presidente della Regione TESTOLIN integra il suddetto intervento per quanto 

riguarda gli importi e le percentuali di accantonamento. 

 

La Consigliera GUICHARDAZ - in relazione alla questione delle posizioni di 

particolare responsabilità, di cui all'articolo 3, comma 2 - chiede, nel caso in cui ci fossero 

delle richieste di modifica, come bisognerebbe procedere rispetto all'accordo inizialmente 

sottoscritto, vista la nota a margine dello stesso inserita dai sindacati. 

 

La Dott.ssa BADERY svolge un articolato intervento sul procedimento di 

contrattazione. 

 

* * * 

Alle ore 14.20 il Presidente della Regione TESTOLIN e le dott.sse BADERY e MORELLI 

lasciano la sala di riunione. 

I lavori sono sospesi dalle ore 14.20 alle ore 14.25 quando prende parte alla riunione il Sig. 

Mauro LUCIANAZ. 

* * * 

 

• Sindaco del Comune di Arvier 

 

Il Presidente MALACRINÒ illustra le finalità dell'audizione in oggetto. 

 

Il Consigliere BRUNOD chiede quale sia lo stato attuale di avanzamento del 

progetto Arvier Agile. 

Domanda, inoltre, su quali presupposti si basi la costruzione dell'articolo e se vi 

siano state delle interlocuzioni con il Governo regionale per utilizzare le risorse anche per 

coprire i costi delle consulenze. 

 

La Consigliera Chiara MINELLI - nell'associarsi alla domanda del Consigliere 

Brunod - richide un chiarimento in relazione alle difficoltà incontrate dal Comune di 

Arvier nel portare avanti il suddetto progetto. 

 

Il Sig. LUCIANAZ riferisce in merito all'avanzamento del progetto, alle 

problematiche connesse all'acquisizione dei fabbricati e alle difficoltà incontrate 

nell'attuazione puntuale del progetto, sottolineando la scarsa disponibilità da parte del 

Ministero. 

Prosegue il suo intervento con alcune considerazioni sulle risorse che il Governo 

regionale ha inserito nella legge. 

 

La Consigliera Chiara MINELLI fa rilevare come le difficoltà ad acquisire la 

disponibilità dei fabbricati privati rendano "diverso" lo spirito del bando Borghi. Chiede, 

quindi, se ci sia stato modo di discutere di questo con il Ministero o di confrontarsi con gli 
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altri Comuni italiani 

 

Il Sig. LUCIANAZ - dopo essersi soffermato sul tema del confronto con il 

Ministero - esplicita alcune osservazioni sulle spese per il personale. 

 

* * * 

Alle ore 14.45 il Sig. Mauro LUCIANAZ lascia la sala di riunione e prendono parte alla 

stessa il Dott. CHARRANCE e l'Avv. CONSOL. 

* * * 

 

• Association Réseau des consorteries et des biens communs de la Vallée d'Aoste 

e Association Biens Communs 

 

Il Presidente MALACRINÒ illustra le finalità dell'audizione in oggetto. 

 

Il Consigliere LAVY chiede quale sia la ratio alla base dell'articolo 49. 

 

Il dott. CHARRANCE - nell'auspicare che le consorterie non ancora riconosciute, 

acquisiscano la maggiore sfera giuridica possibile riguardo alla gestione dei propri beni - 

esplicita alcune considerazioni sulla loro situazione e sulle azioni messe in campo dalla sua 

associazione. 

 

L'Avv. CONSOL - nel confermare la presa di posizione espressa dall'associazione 

di Réseau - svolge un articolato intervento sui contenuti della legge regionale sulle 

consorterie. 

 

Il Consigliere PLANAZ chiede se ci siano dei dati relativi alla quantità di 

superficie delle consorterie per la selvicoltura e quale sia, invece, il valore della superficie 

boschiva. 

 

Il dott. CHARRANCE - nel rispondere alla suddetta domanda - afferma che non 

esiste un dato certo sul numero delle consorterie e riferisce in merito alle iniziative 

promosse insieme al Celva. 

 

L'Avv. CONSOL svolge alcune considerazioni di carattere integrativo rispetto a 

quello che ha detto il dott. Charrence sull'aspetto in questione. 

 

Il Consigliere CRETIER esprime soddisfazione le parole espresse dall'Avvocato 

Consol riguardo alla legge sulle consorterie. 

Chiede, inoltre, quali azione mettere in campo per richiamare le consorterie che non 

sono ancora iscritte o che non hanno ancora manifestato interesse riguardo alla legge. 

 

La Consigliera Chiara MINELLI chiede se sulle consorterie ci sia della 
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documentazione o sia tutto ancora "allo stato embrionale". 

 

Il dott. CHARRANCE - dopo aver precisato, nel rispondere al quesito posto dal 

Consigliere Cretier, che bisogna fare "un buon passaparola" - afferma che i documenti ci 

sono, servirebbe - aggiunge - la volontà o di un professionista o dei rappresentanti della 

consorteria per riordinarli. 

 

L'Avv. CONSOL riferisce di quanto sta facendo l'associazione ABC in merito al 

recupero dei documenti. 

 

* * * 

Alle ore 15.10 il dott. CHARRANCE e l'Avv. CONSOL lasciano la sala di riunione e 

prende parte alla stessa il dott. RUBBO. 

* * * 

 

• Agenzia Regionale per la Protezione Ambientale 

 

Il Presidente MALACRINO' illustra le finalità dell'audizione in oggetto. 

 

Il Consigliere BRUNOD chiede a cosa serviranno le risorse istanziate dall'articolo 

22. 

 

Il dott. RUBBO - dopo una breve premessa sui contenuti del Piano Nazionale per il 

Contrasto Antibiotico Resistenza - si sofferma sul ruolo che ricopre l'ARPA, all'interno del 

suddetto Piano, e sulle azioni messe in campo da questo organismo. 

 

La Consigliera Chiara MINELLI - relativamente al comma 2, lettera b) - chiede se 

si faccia riferimento a progetti di più ampio respiro o se questi siano legati sempre alla 

sfera della zootecnia. 

 

Il dott. RUBBO illustra le motivazioni per le quali la dizione della lettera è 

volutamente generica. 

 

La Consigliera Chiara MINELLI - alla luce della campagna che mette in guardia 

dall’utilizzo scorretto degli antibiotici - chiede se l'ARPA possa partecipare anche a livello 

locale a sollecitazioni di questo tipo. 

 

Il dott. RUBBO - premesso che l'ARPA lo sta già facendo - sottolinea che nel Piano 

ci sono anche delle attività di informazione e di sensibilizzazione a cui l'ARPA partecipa. 

 

* * * 

Alle ore 15.25 il dott. RUBBO lascia la sala di riunione. 

* * * 
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Il Presidente MALACRINÒ comunica che l'audizione dell'istituto zooprofilattico è 

programmata per lunedì prossimo. 

 

* * * 

Alle ore 15.26 la Sig.ra OLIBANO e il Sig. FORMATO prendono parte alla riunione, 

* * * 

 

• Rappresentanti del Consiglio degli studenti dell'Università della Valle d'Aosta 

 

Il Presidente MALACRINÒ illustra le finalità dell'audizione in oggetto. 

 

La Consigliera Erika GUICHARDAZ - premesso che già nell'audizione sulla 

riduzione dei trasporti, era stato sollevato il problema dell'importanza di uno studentato ad 

Aosta - afferma che in bilancio, in questo momento, non vi sono fondi in questo senso. 

Chiede se siano state fatte delle riflessioni all'interno degli organismi universitari e 

se ci siano delle proposte da avanzare o delle osservazioni da fare. 

 

Il Consigliere MANFRIN - nell'unirsi alla domanda della Consigliera Guichardaz - 

chiede se ci sia stato un aggiornamento rispetto alle due potenziali strade: la cessione 

dell'immobile o di una parte dello stesso ad un fondo dedicato di Cassa Depositi e Prestiti; 

l'intervento della Regione con fondi propri. 

 

Il Consigliere PLANAZ chiede di conoscere il fabbisogno odierno in termini di 

posti letto per gli studenti dell'università della Valle d'Aosta, di spazi comuni e di aule di 

studi. 

Domanda, inoltre, quale sia la percezione rispetto agli affitti e alla disponibilità 

degli alloggi. 

 

La Sig.ra OLIBANO - dopo aver dato conto dell'entità numerica degli studenti 

universitari in Valle - esprime alcune considerazioni sul tema dello studentato. 

Fornisce, in seguito, i chiarimenti richiesti in ordine alle aule extra studio, agli 

alloggi e ai relativi affitti,  

Chiede, infine che gli uffici amministrativi non vengano dislocati in Via dei 

Cappuccini, ma vengano utilizzati, invece, quelli attuali di Via Trottechien. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ afferma che la Commissione, nel prendere atto 

delle dichiarazioni fatte, si farà parte diligente per capire quali siano le ragioni che hanno 

portato l'università a fare queste scelte. 

Chiede, inoltre, se i prezzi degli affitti che sono stati comunicati siano a persona ad 

a alloggio. 

 

La Sig.ra OLIBANO - premesso che i prezzi che ha indicato sono da intendersi a 
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persona per una stanza - riferisce in merito alle interlocuzioni avute sulle tempistiche di 

apertura della nuova università. 

 

La Consigliera Erika GUICHARDAZ fa rilevare che la data del 2026, indicata nel 

DEFR in relazione allo studentato, è legata alla richiesta di un finanziamento nazionale. 

Fa rilevare, poi, come sulle tempistiche della nuova università non siano ancora 

pervenute notizie al riguardo. 

 

La Consigliera Chiara MINELLI fa rilevare che, relativamente alla questione degli 

affitti, Torino ha avviato un progetto di partenariato, che ha come capofila l'università e il 

Politecnico, con l'Associazione dei piccoli proprietari immobiliari, le banche e alcune 

fondazioni. Chiede, quindi, agli auditi se siano a conoscenza di questo progetto o se ci sia 

stata una collaborazione tra le associazioni studentesche. 

 

La Sig.ra OLIBANO - nel ritenere che ci sia stata una collaborazione in tal senso - 

ritiene che non abbia senso che, da una parte, si apra una nuova sede, quindi più facoltà e 

più studenti, e, dall'altra, però "non si sappia dove metterli". 

 

* * * 

Alle ore 15.46 la Sig.ra OLIBANO e il Sig. FORMATO lasciano la sala di riunione. 

* * * 

 

Il Presidente MALACRINO' chiude la seduta alle ore 15.50. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

        IL PRESIDENTE      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

  

 

  

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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